

El Correo, 8 de julio de 2003

IVAN ORIO Los titulados de carreras técnicas tienen más y mejor trabajo que los de Humanidades y Sociales

El 87% de los licenciados de la UPV accede al primer empleo ocho meses después de graduarse El mercado de trabajo está cada vez más caro para las mujeres

Los jóvenes que se licencian en la Universidad del País Vasco en carreras técnicas -Ingenierías, Arquitectura e Informática- tienen más posibilidades de encontrar un trabajo que los que han estudiado especialidades relacionadas con las Humanidades, Ciencias Sociales y Ciencias Económico Jurídicas. Las diferencias no sólo surgen al analizar el tiempo que tardan unos y otros en acceder a su primer empleo, sino que también son muy significativas al comparar tanto la estabilidad laboral como los salarios: los titulados en disciplinas de carácter técnico consiguen trabajos mejor remunerados y, además, con muy poca precariedad.

Estos datos figuran en un informe exhaustivo sobre la incorporación laboral de los alumnos de la UPV que fue presentado ayer en Bilbao por el consejero de Justicia, Empleo y Seguridad Social, Joseba Azkarraga, el rector, Manuel Montero y el presidente del Consejo Social, José Mendia. El documento, el segundo de estas características encargado a Egailan por la institución académica, hace una radiografía facultad por facultad del proceso de entrada al mercado de trabajo de los más de 10.000 estudiantes de la promoción de 1999 y valora la calidad de sus empleos y los sueldos. En términos generales, la conclusión de este informe es bastante similar a la del anterior: el 87% de los titulados de la UPV tarda una media de ocho meses en lograr su primer empleo. Sin embargo, los datos sufren importantes fluctuaciones si se analizan por separado los campos de conocimiento y las titulaciones. Las ingenierías, por ejemplo, sólo absorben el 17% del número total de licenciados en 1999 y el índice de colocación laboral roza en algunos casos el 100%. En el otro extremo están las carreras sociales y las económico-jurídicas. Estas disciplinas sacan cada curso al mercado laboral a unos 5.500 alumnos. Muchos de ellos tienen que esperar más de un año para poder trabajar y, cuando lo logran, se enfrentan a una situación laboral muy complicada y con nóminas no muy elevadas.

Las diferencias son aún más ostensibles si los titulados son hombres o mujeres y si pertenecen a una clase socialmente desfavorecida. El documento confirma que las chicas lo tienen cada vez más difícil a la hora de buscar un empleo a pesar de que sus expedientes académicos son mejores que los de los chicos. El encarecimiento del mercado laboral lleva a numerosas diplomadas y licenciadas a aceptar trabajos que no tienen ninguna relación con lo que han estudiado y salarios mínimos. En total, siete de cada diez titulados consiguen un empleo vinculado a la carrera que cursaron en la UPV.

Carreras técnicas

El nivel de ocupación se sitúa en el 94% y la colocación es rápida. El empleo es de calidad y el nivel salarial es medio-alto. Las mujeres tienen sueldos más bajos y su estabilidad laboral es inferior. Ingeniería Técnica Industrial: el nivel de ocupación es del 92% y se tarda una media de tres meses en conseguir trabajo. El empleo es de calidad: directores de departamentos,

ingenieros técnicos, analistas-programadores, jefes de taller.

Ingeniería Técnica Minera:

se tarda cinco meses en lograr un empleo. El 96% de los titulados consiguió un trabajo y el salario medio es superior a la media.

Ingeniería Técnica Topografía:

los jóvenes se colocan en dos meses y el nivel de ocupación ronda el 94%. El empleo es de calidad y los sueldos bastante altos.

Ingeniería Industrial:

el 97% está colocado y tardó menos de tres meses en encontrar trabajo. El tipo de empleo, la estabilidad y el salario son mejores que la media.

Ingeniería Telecomunicaciones:

esta carrera roza el pleno empleo y sus licenciados tardan un mes y medio en lograr un puesto. El trabajo es muy estable y las nóminas bastante elevadas.

Arquitectura:

también muy cerca del pleno empleo (98%). Estabilidad y salario superior a la media.

Informática: muy buen nivel de ocupación (95%) y los titulados suelen encontrar un trabajo relacionado con lo que han estudiado.

Marina Civil:

el pleno empleo es una realidad en la especialidad de Náutica. La estabilidad y la retribución son altas.

Exactas y Experimentales

El 60% de los licenciados son mujeres. Los empleos son de calidad en Físicas y Matemáticas. En el resto de las experimentales la tasa de ocupación oscila entre el 83% y el 89%. **Biología**

y Bioquímica:

83,5% de ocupación. El empleo es de menor calidad, con escasa estabilidad y salarios más bajos.

Químicas:

ocupación del 89%. El empleo es diverso, aunque la estabilidad es baja. Los salarios están más o menos en la media.

Geología:

buena tasa de ocupación (89%), pero hay mucho subempleo en ambos sexos y las nóminas son bastante bajas.

Físicas:

una de las carreras más competitivas (96%). Hay algo de subocupación, pero la estabilidad es buena y los sueldos elevados.

Matemáticas:

la tasa de ocupación es plena en hombres. Estabilidad y salarios en la media.

Ciencias Sociales

Magisterio y, en menor medida, Periodismo, tienen índices aceptables de ocupación, aunque hay mucha precariedad. En el resto de especialidades las condiciones laborales son peores.

Comunicación Audiovisual:

la ocupación es del 67% y hay importantes niveles de subocupación. No hay estabilidad y los

salarios son bajos.

Periodismo:

la ocupación es del 88% y los titulados tardan más de ocho meses en colocarse en alguna empresa. El 78% de los titulados trabajan en algo relacionado con la carrera, pero hay poca estabilidad y los sueldos son bajos. Las condiciones son aún peores en el caso de las chicas.

Publicidad y Relaciones Públicas:

se tarda casi nueve meses en lograr un empleo, que es conseguido por el 88% de los titulados. La calidad del empleo está en la media.

Políticas y de la Administración:

81% de ocupación, con un elevado subempleo e inestabilidad. Entre las mujeres hay más paro.

Sociología:

la ocupación es del 84%, pero el subempleo afecta al 43% de los licenciados. La tasa de paro es menor entre las chicas, pero la calidad del empleo es peor.

Trabajo Social:

el 83% de los titulados -casi todos son mujeres- encontró trabajo. Alta subocupación, inestabilidad y salarios bajos.

Magisterio:

la ocupación media es del 91%, aunque la tasa es mayor en Lengua Extranjera, Música y Educación Física y algo menor en Primaria, Especial e Infantil. La inestabilidad es muy alta.

Económico Jurídicas:

Campo de conocimiento de mayoría femenina, con un alto nivel de subempleo. El comportamiento es medio-bueno en las licenciaturas de económicas y algo peor en las diplomaturas. En Derecho se dilata el acceso al empleo.

Diplomatura de Empresariales:

se tarda un año en conseguir un trabajo y la ocupación es del 83%. Baja retribución y alto subempleo.

Relaciones Laborales:

la ocupación es del 83%. Subocupación, estabilidad mayor a la media y baja retribución.

Administración y Dirección de Empresas:

la ocupación es del 89%, aunque el 40% de los titulados está subempleado. La situación es mejor para los hombres que para las mujeres y se tarda más de ocho meses en lograr el primer trabajo.

Actuariales y Financieras:

la ocupación es plena y, además, nueve de cada diez titulados -todos hombres- tienen un puesto relacionado con sus estudios. El sueldo de la mujer es inferior.

Económicas:

elevada tasa de ocupación (91%), pero también de subocupación (40%). La estabilidad laboral y los salarios están dentro de la media. **Derecho:**

los licenciados necesitan casi un año para lograr el primer trabajo -lo consiguen el 82%- . La tasa de subocupación es elevada y la estabilidad es menor que la media. Las mujeres encuentran todavía más dificultades.

Sanidad

Esta especialidad está muy feminizada (80%). Buen comportamiento en Odontología, Farmacia y Medicina. La temporalidad es mayor en Nutrición y Enfermería.

Nutrición y Dietética:

la ocupación es del 73% y el subempleo alcanza al 45% de los titulados. Las mujeres tienen peores salarios.

Ciencia y Tecnología de los Alimentos:

la ocupación es del 86% y casi todos los licenciados trabajan en lo que estudiaron. La estabilidad laboral, sin embargo, está por debajo de la media.

Farmacia:

ocho de cada diez estudiantes son mujeres y la tasa de ocupación es del 95%. Los salarios son bajos y el 60% de los puestos de trabajo son estables.

Diplomatura de Enfermería:

el 90% de los matriculados son mujeres y la ocupación se sitúa en el 74%. El empleo es estacional y los salarios están habitualmente por encima de la media.

Odontología:

muy cercana al pleno empleo (97%). Los trabajos están muy relacionados con los estudios, la estabilidad es buena y los salarios son bastante altos. **Medicina:**

con presencia mayoritaria de mujeres, el índice de ocupación se ha situado en el 93%. La estabilidad es baja y los salarios están en la media. **Humanidades**

Menor competitividad en el mercado de trabajo y muy feminizada (76%). Destacan las posibilidades de Filología Vasca, Inglesa y Francesa y Psicopedagogía. Menor estabilidad laboral y también menor nivel retributivo.

Educación Social:

la ocupación es del 85%, aunque uno de cada tres titulados tiene un trabajo ajeno a lo que estudió en la UPV. Los salarios suelen ser bajos y se tarda una media de ocho meses en conseguir el primer empleo.

Antropología Social:

casi siete de cada diez matriculados ya tenía un empleo antes de entrar en la Universidad. Los empleos no suelen estar relacionados con la carrera. Poca estabilidad laboral y salarios bastante altos.

Bellas Artes:

se tardan diez meses en acceder al primer trabajo y la tasa de ocupación es del 77%. El empleo tiene escasa estabilidad, los salarios suelen ser bajos y los puestos de trabajo suelen estar vinculados a los estudios.

Filologías:

son especialidades mayoritariamente femeninas. Las tasas de ocupación son variables: la francesa no tiene paro, vasca (95%), inglesa (91%) y clásica (60%). Se tarda entre cuatro y quince meses en encontrar trabajo.

Filosofía:

la ocupación es del 71%. La mitad de los trabajos no tienen nada que ver con lo estudiado y la estabilidad es baja.

Geografía, Historia e Historia del Arte:

entre nueve meses y un año tardan sus titulados en colocarse. La tasa de ocupación ronda el 80% y un tercio de los licenciados está en un puesto sin vinculación alguna con la carrera.

Psicología, Pedagogía y Psicopedagogía:

ocho de cada diez titulados son mujeres. En Psicopedagogía la tasa de ocupación es del 90%, pero los empleos son inestables y los sueldos, medios. La tasa de ocupación desciende hasta

el 82% y el 81% en Psicología y Pedagogía. En estas especialidades más de la mitad de los licenciados tienen un empleo no vinculado a sus estudios.